

尾張旭市教育委員会

(令和3年1月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（1月）定例会会議録

- 1 日 時 令和3年1月20日（水） 午後2時00分
- 2 場 所 市役所3階 講堂（2）
- 3 出席者 教育長 河村 晋  
委員 山本 真依子  
委員 堀 祐子  
委員 伊藤 智成  
委員 松尾 功
- 4 出席職員 教育部長 三浦 明  
教育部次長兼文化スポーツ課長 加藤 博英  
管理指導主事 川本 幸則  
教育行政課長 田島 祥三  
学校給食センター所長 松原 友雄  
生涯学習課長 坂田 みどり  
図書館長 三浦 明美  
指導主事 寺田 泰次郎  
教育行政課長補佐 加藤 貴之  
教育行政課主査 伊藤 維希
- 5 傍聴者 2名
- 6 会議に付した事件
- (1) 承認第1号 令和2年度一般会計補正予算（12月追加）に係る教育長の臨時代理  
に関し承認を求めることについて
  - (2) 協議第1号 小中学校施設整備事業計画の変更について
  - (3) 第1号議案 学校長等の任命に関する内申について

	開 会 午後2時00分
教 育 長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから1月定例教育委員会を開催します。</p> <p>新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかな新年を迎えられたこととお喜び申し上げます。本来であれば、この年明けを、気持ちを新たに目標に向かって進めていこうとする時ではありますが、昨年からの新型コロナウイルス感染症の拡大を受け、日本中が大変な状況に突入していています。愛知県においても緊急事態宣言が発令され、県民には外出自粛が求められ、飲食店の営業は午後8時までの協力要請がされています。市においても、こうした状況を受け公共施設の利用制限などを実施しています。さらに、ワクチン接種の準備も進められてきているようです。期待通りの効果ができれば、この先の見通しが出てくると思いますが、何とかそうあってほしいと思います。</p> <p>一方、例年であればインフルエンザの発生の予防やまん延の防止にもしっかりと取り組んでいただきたいとお願いしておりますが、そうしたこともコロナ感染症予防がインフルエンザ発症を抑え込んでいるようです。</p> <p>私たちがこれから向かう先は不透明な部分も多くありますが、未来を担う子どもたちへの教育、さらには生きがいという面で生涯学習など、その実施に際してはこれまで以上の工夫が必要となってきます。もっと言えば、新たな形で実施していくことが必要となります。既に、来年度令和3年度予算も進められてきており、ウィズコロナ、アフターコロナを考えた事業に向かっていくこととなります。教育を取り巻く環境に大きな変化もあり、しっかりとした対応をお願いしたいと思います。</p> <p>それでは続いて私からの報告をさせていただきます。本日の報告は1件です。</p> <p>(資料に基づき説明)</p> <p>・愛日地方教育事務協議会</p>

	<p>それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、12月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、12月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p> <p>次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
教育部長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・12月議会について</p>
教育長	<p>ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
管理指導主事	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・12月校長会議等について</p>
教育長	<p>ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。</p>
伊藤委員	<p>校長会議の教育長の話の中に定年の延長がありますが、現状どの程度進んでいますか。</p>
管理指導主事	<p>案として提示されましたが、コロナウイルス感染症の関係もあり、進展はない状況です。</p>
教育長	<p>民間は4月から法律改正によって70歳以上の定年延長を努力義務化する動きがあるので、公的機関も65歳以上の定年延長を目指すことが想定されるため、先を見込んで考えていただきたいと伝えました。</p>
教育長	<p>他に質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
教育行政課長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・後援・推薦行事について</p> <p>・情報公開請求について</p>

指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・令和2年度全国学力・学習状況調査の参加について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。
伊 藤 委 員	後援・推薦行事について、令和2年度はコロナウイルス感染症の影響で各団体が事業を縮小したり、中止したりしていると思いますが、令和3年度も同じような状況になることが予想されるため、各団体にどういったコロナウイルス対策を行っているかを聞いていただけると次に繋がると思います。
教育行政課長	結果報告書を提出いただいておりますが、コロナウイルス対策の実施について細かく聞いてはいないため、聞き取りを実施させていただきます。
教 育 長	参考に聞いていただけるとよいと思います。また、令和2年度に中止になった事業の割合はわかりますか。
教育行政課長	申請件数については、昨年1月時点では79件で、今年は36件のため、申請件数は約半分となっています。申請いただいた中でも実施できなかったという報告を多くいただいているため、実施できた事業は少ないと思います。
教 育 長	実施できているところが少ないということですので、実施することができた団体の対策は参考になると思います。
教 育 長	全国学力・学習状況調査について、令和2年度は中止する代わりにテストの配布があったと思いますが、テストをどのような形で学校で活用しましたか。
管理指導主事	一部では、学習の取組や生活の様子などの学習状況調査を活用し、結果を中学校の校長会議で共有しています。校長の想定以上に子供達が頑張っていると聞いています。
教 育 長	元々全国统一で行われるものですので、尾張旭の学習の状況や各家庭の学習の状況は比較できると思います。全体での比較ができない場合でも、子供達に結果を返すことで、個人の学力がどういった状況かを把握することができます。学習状況調査については日常の生活等、非常に良

	い質問もあると思うので、令和3年度についても状況によってどうなるかわかりませんが、活用していただけるとよいと思います。
教 育 長	他に質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明)
	・令和2年度第2回公民館運営審議会の開催結果について
	・第26回尾張旭市生涯学習フェスティバルについて
	・令和3年尾張旭市新成人の集いの開催結果について
	・令和2年度尾張旭市公民館まつりの開催方法について
伊 藤 委 員	オープニングイベントはオンタイムのみですか、You Tube等、オンタイムで見られない人も見るような機会を与えるようにしますか。
生涯学習課長	オンタイムのみです。オープニングイベントのサイエンスショーはマジックのような科学実験で、タネが見えてしまうため、出演者からオンタイムのみでお願いしたいという申出がありました。
教 育 長	別紙チラシとありますが、チラシはありますか。
生涯学習課長	配布予定でしたが、生涯学習フェスティバルの冠を除いてPRすることになったため、総合PRチラシの配布は行わないこととなりました。
教 育 長	他に質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
図 書 館 長	(資料に基づき説明)
	・おはなし動画の配信について
教 育 長	他に質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育行政課長	(資料に基づき説明)

	・教育振興基本計画の進行管理（令和2年12月）について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、基本施策1について質問はございませんか。
	研修等について、中止やコロナウイルス感染症の影響で実施できなかったものが多いのですが、代替事業を行ったか教えていただけますか。
指 導 主 事	様々な研修資料を活用したり、個別の研修を実施したと聞いています。
教 育 長	代わりに実施したものがあれば、状況の中に記載していただけたらと思います。
教 育 長	次に、基本施策2について質問はございませんか。
松 尾 委 員	GIGAスクール構想の前倒しで1人1台端末を12月に導入されたということですが、今月から全校にて活用されているのですか。
教育行政課長	12月までに1人1台のiPad端末の配布を完了しました。1月からはまず使い勝手を指導していくということで、2月上旬から授業で本格活用していくよう進めてまいります。
堀 委 員	2月上旬からという計画ですが、何学期にどこまで進めるかまで予定はありますか。
教育行政課長	まずは機器に慣れることから始めていきますが、導入しているドリルソフトを活用し、今後は家庭での学習についても研究していきます。
教 育 長	GIGAスクール構想については前倒しとなり、全児童生徒に1人1台端末を配布しましたが、研究しながら指導に盛り込んでいくことになると思います。状況によって必要があれば家庭学習に使えるように、案を提示して各学校で取り組んでいただきます。
	また、接続の工事の関係で、全児童生徒が一斉に使えるようになるのは2月になりますので、本格的な使用については来年度からになると思います。ドリルソフト、教育支援ソフトも導入していますので、様々な分野で活用できると思います。
伊 藤 委 員	海外研修事業やごみゼロ運動、職場体験等、対外的な方との接触がある授業は実施できなかったと思いますが、令和3年度も同じような状況

	<p>になると思われるので、何らかの形で実施できるように検討していただきたいと思います。</p>
教 育 長	<p>できる限り工夫をして実施していただきたいと思います。各学校にも周知をお願いします。</p>
山 本 委 員	<p>1人1台端末でできることが増えてくると思うので、それも含めて考えていただきたいと思います。</p>
教 育 長	<p>I C T支援員やG I G Aスクールサポーター等の人的支援も考えていますので、そういった人達の力も借りながら考えていただきたいと思っています。</p>
教 育 長	<p>次に、基本施策3について質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p>
教 育 長	<p>次に、基本施策4から6までについて質問はございませんか。</p>
教 育 長	<p>芸術文化活動の環境整備について、今年は文化会館の使用が難しかったと思います。その中で、発表の場として無償で貸し出して事業を行ったとありますが、市民からの反響はありましたか。</p>
文化スポーツ課長	<p>出演者から反響があり、御礼の言葉をいただいています。</p>
教 育 長	<p>活動する方のために開放したということによろしいですか。</p>
文化スポーツ課長	<p>はい。指定管理者のF a c e b o o kなどで活動について配信しています。</p>
教 育 長	<p>現在も大きなホールで人数を集めての活動は難しいと思いますが、文化芸術が途絶えることのないようにしていただきたいと思います。</p>
伊 藤 委 員	<p>スポーツについて全世界的に大変な状況ですが、色々な大会についてなるべく縮小や中止やがないように市民の後押しをしていただきたいと思います。</p>
教 育 長	<p>支援について、よろしくをお願いします。</p>
教 育 長	<p>他に質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p>
	<p>無いようですので、次に次第の4、付議事件に入ります。</p>

	はじめに「令和2年度一般会計補正予算（12月追加）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」審議します。
教育部長	（資料に基づき説明）
	・令和2年度一般会計補正予算（12月追加）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	（無しの声）
	無いようですので、「令和2年度一般会計補正予算（12月追加）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」は原案どおり承認してよろしいですか。
	（全員異議なく原案どおり承認）
	次に「協議第1号 小中学校施設整備事業計画の変更について」審議します。
教育行政課長	（資料に基づき説明）
	・協議第1号 小中学校施設整備事業計画の変更について
教育長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
教育長	基本的にはトイレ様式化と空調設備の整備を先んじて行うために全体計画を変更したということかと思います。35人学級が検討課題となっておりますが、教室の不足等についてはいかがですか。
教育行政課長	35人学級について小学校でシミュレーションを行ったところ、クラスが増える学校がいくつか出てきますが、旭小学校で増築工事を行う等し、普通教室が不足することは現時点ではないと考えています。
教育長	他の教室を活用する等で35人学級の対応が可能ということですか。なお、国の方では基本は30人学級と言われていますが、事務局でシミュレーションする必要はあると思いますので、準備をお願いします。
	現行計画と変更計画で、瑞鳳小、旭丘小、渋川小は現行計画では重な

	<p>っていますが変更計画では重なっておらず、最終的には3年ではなく5年遅れることとなりますが、何か考えはありますか。</p>
教育行政課長	<p>大規模改造工事についてはこれまでも2校重ねて実施する計画もありましたが、現実的には1校ずつ実施する形で進めています。今回の延期により瑞鳳小、旭丘小、渋川小の実施年度が遅れることとなり、10年後の再検討の際に何かしら検討は必要だと思いますが、まずは今回のような形で見直しをさせていただきます。</p>
教 育 長	<p>特に本計画では三郷小学校は築54年になってしまうので、検討の際は考慮をお願いします。</p> <p>他にご意見、ご質問等はありませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、「協議第1号 小中学校施設整備事業計画の変更について」は原案どおり可決してよろしいですか。</p> <p>(全員異議なく原案どおり可決)</p> <p>次に「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」審議しますが、本議案は人事案件になりますので、尾張旭市教育委員会会議規則第7条の2、ただし書きの規定により、会議を非公開とする旨をお諮りしたいと思います。ご異議ありませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>それでは、「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」は、会議を非公開とし、次第の5、その他の後に秘密会として審議します。</p> <p>次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。</p>
教育行政課長	<p>(次回定例会日程について説明)</p>
教 育 長	<p>この件に関して、ご質問等ありますでしょうか。</p> <p>(無しの声)</p>
教 育 長	<p>今回緊急事態宣言が愛知県においても発令されて様々なところで対応しているとのことですが、学校、教育施設についてこういった方向性</p>

	で対応しているか、代替案や予算の修正等があれば報告をお願いします。
管理指導主事	学校の授業の様子については先程報告させていただいていますが、その他、音楽や器楽の演奏については緊急事態宣言下では行わないようにしています。今後、式典等も含め、どう対策を講じて進めるかを検討しています。
文化スポーツ課長	教育施設については利用自粛を呼びかけ、利用する場合は感染対策を徹底していただくこととし、利用時間を午後8時までに短縮しています。利用人数についても定員の50%とし、室内の飲食も避けるよう案内しています。また、利用者に対しては利用自粛を呼びかける通知を出しており、キャンセルがあることから、指定管理料の精算について計算しています。
教育部長	予算については、12月補正予算があり、今回12月補正予算の追加がありました。今後、3月の補正予算に続き、当初予算での追加も考えられるため、しっかり予算を要望して対策を講じていきたいと考えています。
教育長	ありがとうございました。 それでは、「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」審議を行いますので、関係者以外の退席をお願いします。
松尾委員	教育長、申し訳ございませんが、所用により、本日はここで退席したいと思います。
教育長	わかりました。委員退席後の出席者は4名で、定足数に達しておりますので、承認します。
	(午後3時36分 秘密会 開会)
	(午後3時41分 秘密会 閉会)
	それでは、これもちまして、1月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉 会 午後3時41分

教育長

河村 晋

委員

山本 真依子